

# LA RETAGUARDIA

## En Morena no se dio “carro completo” y sí mucha soberbia



**Por Adriana  
Moreno Cordero**

En estas trascendentales elecciones quedó demostrado que Morena y sus rémoras le apostaron al golpe mediático para confundir a la ciudadanía y el principal operador de esta artimaña fue ni más ni menos que el flamante dirigente nacional del partido guinda, **Mario Martín Delgado**, quien no se cansó de decir que el instituto político que preside había obtenido “carro completo”. Quizás supuso que a fuerza de repetir eso, en algún momento se convertiría en verdad. Puede que tampoco haya reparado que sus encuestas las pagaron ellos y por ende, estuvieron hechas a modo y se remitían solamente a las preferencias electorales, soslayando que mucha ciudadanía, por una u otra razón, se negaron a responder las encuestas de salida.

O bien la bandera del “carro completo” le permitiría al líder del partido guinda retomar aquella vieja frase que acuñó su jefe del “voto por voto, casilla por casilla”. Cuestión de recordar que en las elecciones del 2006, cuando la ciudadanía se fue a dormir sin saber quién había obtenido el triunfo, si **Felipe Calderón** o **Andrés Manuel López Obrador** y finalmente, Calderón Hinojosa ganó por un muy estrecho margen, pecado que por cierto nunca le perdonó el ta-

basqueño y desde entonces lo declaró su archienemigo favorito.

Y es que la víspera de estos importantes comicios, el oficialismo estuvo bombardeando vía telefónica o personal a toda la ciudadanía con grabaciones sobre encuestas o la clásica amenaza de quitar los programas sociales en el caso de no favorecer a Morena y sus rémoras.

En este sentido, no tiene desperdicio un mensaje por X que subió el ex consejero presidente del entonces Instituto Federal Electoral, ahora INE, **Luis Carlos Ugalde** y que bien vale la pena reproducir:

“Cultura del madrugete: declararse ganador tan pronto cierran casillas, aunque no tengas información o ésta sea desfavorable. Ganas tiempo, mantienes la energía de tu base y luego ya inventas algo cuando haya resultados oficiales”, y agrega Ugalde algo muy pertinente: “La única fuente certera de información hoy son los conteos rápidos del INE, a partir de las 22 horas para Presidenta, gobernadores y Congreso. Las encuestas de salida tienen una alta tasa de no respuesta y en ocasiones se usan como propaganda”.

Y ¡vaya! que Morena las utilizó de esta manera y hasta mandó a varios de sus candidatos a declarar a las televisoras diciendo que eran los ganadores, se reitera, sin sustento oficial alguno.

Por ahí de las ocho de la noche, Delgado Carrillo tuvo el mal tino, de pronunciar un mensaje lleno de soberbia y desatinos, le apostó al ataque a sus adversarios al decir que luego de las elecciones de ayer, el oficialismo o el “pueblo bueno y sabio”, —según se quiera ver—, le había cerrado la boca, “a una oposición diminuta, moral y polí-

ticamente, una mayoría clasista, racista y corrupta, cuyo único proyecto era malbaratar el país para quedárselo y entregárselo a los monstruos transnacionales. Hoy han triunfado también la soberanía, la independencia y la democracia”.

Bueno, Mario Delgado deja pendiente explicar que son, por lo menos para él, “los monstruos transnacionales” porque ese término lo único que causó entre los diversos analistas, fue risa, así como una soberbia en grado límite.

Al percatarse de que había hecho el ridículo y recibido muchas críticas y burlas, el líder del partido guinda trató de matizar en otra declaración, pero nada pudo hacer para quitarse esa mala, pésima imagen que dejó.

Menudo cubetazo de agua helada recibió Morena al percatarse que era un pronóstico muy cantado que nada más no hubo forma de que obtuvieran “carro completo” y menos eso de que de diez, ganaron diez, de tal suerte que el presidente López Obrador —que estuvo trabajando muy duro ayer a favor de su candidata consentida—, ya ha llamado a cuentas no sólo al líder morenista porque serán muchos los que se quedaron ahora sí que como dice un clásico refrán, “como el perro de las dos tortas”.

Con lo anterior, el aún inquilino de Palacio Nacional no podrá concretar su tan llevado y traído “plan C” para sacar adelante sus últimas ocurrencias.

Respecto a la oposición ante esta guerra mediática a la que apostó el oficialismo, Santiago Creel, a nombre de la coalición Fuerza y Corazón por México, hizo un aten-



to y respetuoso llamado a los medios masivos de comunicación, “para que se abstengan de dar por ganadores de esta contienda hasta en tanto el Instituto Nacional Electoral (INE) dé a conocer el resultado del conteo rápido. Toda vez que la gran mayoría de las encuestas de salida mostraron una elevada tasa de rechazo por parte de los encuestados, lo que impide tener certeza estadística sobre triunfos y derrotas electorales”.

Lo que también hay que reiterar, es que la oposición se enfrentó al oficialismo en unas elecciones de Estado, en la que Morena y sus rémoras echaron mano de todos los recursos que tienen y más para ganar.

“Hoy no te duermas, mantente atento y despierto”, subió a su cuenta de X la candidata de la coalición “Fuerza y Corazón por México”, **Xóchitl Gálvez Ruiz**.

Por su parte el INE, estuvo postergando dar a conocer los resultados de los primeros conteos rápidos, conocidos como el PREP. Primero que a las diez y media, luego que siempre no, que a las once para luego, de plano borrar la hora, lo que generó mucha incertidumbre y puso en duda la labor de la consejera presidenta del INE, **Guadalupe Taddei**, que se vio en muchísimos problemas para dar a conocer el conteo de una muestra de 7 mil 500 casillas. ¿Confianza erosionada?

#### MUNICIONES

\*\*\* Una vieja historia se repitió ayer en la Ciudad de México. Resulta que **Mauricio Huesca**, consejero electoral del Instituto Electoral de la CDMX, denunció que el sitio web de este Instituto fue víctima de un ciberataque. Porque luego de que el candidato de la coalición Va por CDMX, **Santiago Taboada**, que sostuvo haber alcanzado el triunfo por 5 puntos y la de Morena, **Clara Brugada** se habían dado por ganadores, pero a la ex alcaldesa de Iztapalapa no se

le vio tan sonriente decir que había triunfado por dos dígitos, trascendió que como en los mejores tiempos del actual director de la Comisión Federal de Electricidad, Manuel Bartlett, el sistema se había caído en la capital de la República y luego salieron con que siempre no, que la información fluía a cuentagotas, así como pasó a las once de la noche, cuando se supone que la consejera presidenta del INE, la señora Taddei Zavala, iba a dar a conocer los primeros resultados del conteo rápido, el PREP.

\*\*\* Al filo de las diez y media de la noche, todo estaba dispuesto en el Zócalo de la CDMX. Bueno, hasta el presidente López Obrador mandó encender cuanta luz hay en las inmediaciones de la plancha del Zócalo y la bandera nacional ondeó hasta muy tarde y por más de tres horas, un mariachi no dejó de tocar.

*morcora@gmail.com*

**Mario Delgado deja pendiente explicar que son, por lo menos para él, “los monstruos transnacionales” porque ese término lo único que causó fue risa, así como una soberbia en grado límite. Al percatarse de que había hecho el ridículo, el líder guinda trató de matizar**

